

# Tres comuneros son detenidos por extorsionar a agricultores en Lautaro

**INDAGATORIA DE FIAC Y PDI.** *Fiscalía destacó investigación por caso de amenazas y secuestro del chofer de un camión que solo fue a buscar carga de trigo.*

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

Tres personas -dos hombres y una mujer- quedaron en prisión preventiva luego de ser detenidos por extorsionar y amenazar a un agricultor que trabajaba un campo, en un sector rural de la comuna de Lautaro.

De acuerdo a los antecedentes entregados por la Fiscalía, el caso tiene su inicio en el mes de octubre de 2022, cuando un grupo de entre 20 a 30 sujetos, liderados por tres personas, ingresó sin autorización hasta el predio “San Lorenzo”, ubicado en el kilómetro 15 de la Ruta S-11, que conecta Lautaro con Curacautín.

El predio en cuestión, de 44 hectáreas de extensión, había sido arrendado a un agricultor que sembró trigo. Cuando el hombre intentó ingresar al terreno, fue impedido por los comuneros mapuches que estaban al interior, quienes le exigieron el pago de 5 millones de pesos para no incendiar el trigo, además de que se les hiciera entrega de un novillo.

Ante la amenaza de perder la inversión agrícola realizada por largo tiempo, el agricultor compró un novillo, entregándolo a los tres detenidos, acordando además que los \$5 millones serían entregados cuando terminara la cosecha.

“

Esta investigación se enmarca dentro de la estrategia de la Fiscalía de perseguir las distintas vías de financiamiento de grupos violentistas que, por medio de amenazas e intimidación, logran obtener recursos”.

Roberto Garrido,  
 fiscal regional

## SECUESTRO DE CHOFER

En el mismo contexto, el pasado 10 de febrero, el agricultor envió un camión para retirar el trigo desde el terreno. Cuando el chofer se retiraba, dos de los detenidos -junto a otros individuos- lo interceptaron y lo hicieron bajar del camión “por las buenas o por las malas”, trasladándolo obligadamente hasta otro punto dentro del mismo predio y reteniéndolo ilegítimamente, impidiéndole que utilizara su teléfono.

Uno de los detenidos llamó al agricultor y le dijo que si no pagaba el dinero, no dejaría salir el camión. Ante la



EL MOMENTO EN EL QUE EL CAMIÓN CON GRANOS LOGRA SALIR DEL PREDIO TRAS EL SECUESTRO DEL CHOFER.

## Fiscal regional destaca investigación

El fiscal regional, Roberto Garrido, destacó que la investigación de la Fiscalía de Alta Complejidad (Fiac) permitió que la PDI detuviera -ayer, en las comunidades José María Toro y We Mapu de Lautaro- a la mujer y los dos hombres que lideraron el actuar de individuos que exigieron el pago de 5 millones de pesos para no quemar una siembra y mantuvieron retenido durante varias horas al chofer de un camión. Garrido afirmó que “esta investigación se enmarca dentro de la estrategia de perseguir las distintas vías de financiamiento de grupos violentistas que, por medio de amenazas e intimidación, logran recursos para las causas más violentas”.

amenaza, el hombre llamó a Carabineros, quienes acudieron hasta el lugar y lograron que los imputados dejaran salir al chofer y el camión, dos

horas después.

Días más tarde, los detenidos y el resto de comuneros trillaron todo el trigo que quedaba y se quedaron con él, ro-

bando 280 mil kilos de trigo, avaluados en 93 millones 800 mil pesos.

## OPERATIVO POLICIAL

Los tres sujetos que lideraban este grupo fueron detenidos en un operativo que fue ejecutado por la Policía de Investigaciones (PDI).

El fiscal Enrique Vásquez explicó que los individuos fueron formalizados por “usurpación no violenta, amenazas condicionales, secuestro y hurto”. A uno de los detenidos, que mantenía en su domicilio una escopeta calibre 12, se le formalizó por porte ilegal de arma.